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Urbanes Grün für ein gesundes Stadtklima - Pro Baumscheibe! 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 28.05.2019 
Ausschuss für Umwelt und Energie 18.06.2019 
Gesundheits- und Sozialausschuss 19.06.2019 
Betriebsausschuss SFM 27.06.2019 
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr 15.08.2019 
Stadtrat 22.08.2019 

 
In der Sitzung des Stadtrates am 21.03.2019 wurde der Antrag A0078/19 gestellt: 
 
 
„Der Oberbürgermeister wird gebeten dafür Sorge zu tragen,  
 

1. dass Baumscheiben, die nicht mehr mit Bäumen bepflanzt werden  können, im Umfeld 
an geeigneter Stelle neuangelegt werden, 

2. alternativ eine Bepflanzung in Form von z.B. Hochbeeten oder niedrigstämmigen/ 
flachwurzelnden Bäumen oder Sträuchern vorgenommen wird, 

3. bei länger leerstehenden Baumscheiben, zeitnah eine Beschilderung erfolgt, die auf eine 
Neubepflanzung oder die Suche nach einen Baum(scheiben)paten hinweist.“ 

 
 
Stellungnahme  
 
Der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg (EB SFM) pflegt als Dienstleister des 
Tiefbauamtes Magdeburg u. a. das Straßenbegleitgrün und somit auch die Baumscheiben 
entlang der öffentlichen Straßen und Wege.  
 
Der EB SFM ist schon seit längerem bestrebt, nicht wieder bepflanzbare Baumscheiben 
anderweitig zu begrünen. Bei der Gestaltung der Baumscheiben sind allerdings eine Reihe 
verkehrssicherheitsrelevanter Aspekte zu beachten. Eine Pflanzung von niedrigstämmigen 
Bäumen oder von Sträuchern schränkt die Sicht der Verkehrsteilnehmer ein und ist deshalb in 
den meisten Fällen nicht realisierbar. Bauliche Maßnahmen, wie die Aufstellung von 
Hochbeeten, sind ebenfalls hinderlich und zudem extrem kostenintensiv. Bodendeckende 
Gehölze oder Staudenpflanzungen stellen eine Möglichkeit der Begrünung dar, wenn 
Baumscheiben auf Dauer baumfrei bleiben müssen.  
 
Der EB SFM hat bereits damit begonnen, externe Planungsbüros zu beauftragen, 
Bepflanzungskonzepte für bestimmte Stadtteile hinsichtlich grundsätzlicher Machbarkeit von 
Baumpflanzungen zu erstellen. Diese Konzepte beinhalten u.a. auch, komplett neue 
Baumstandorte zu ermitteln, um nicht mehr bepflanzbare Baumscheiben zu kompensieren. Für 
den Stadtteil Stadtfeld Ost liegt bereits ein entsprechendes Bepflanzungskonzept vor, welches 
sich aktuell in der internen Prüfungsphase befindet.   
 
Der EB SFM freut sich grundsätzlich über jede Unterstützung durch Bürger und Vereine, die 
sich der leeren Baumscheiben in ihrem Wohnumfeld annehmen. Erfolgsmodelle auf diesem 
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Gebiet wären zum Beispiel die Aktivitäten der Bürger in der Moritzstraße, das Engagement in 
der Annastraße durch das Kinder- und Familienzentrum Emma sowie die Aktivitäten vieler 
Bürger und Geschäftsleute in der Halberstädter Straße.  
 
Da aktuell 2017 Fehlstellen im Straßenbegleitgrün der Landeshauptstadt Magdeburg 
katastermäßig erfasst sind, wäre eine Beschilderung aller freien Baumscheiben 
unverhältnismäßig.    
Für Fragen aller Interessierten zu freien Baumscheiben und deren Gestaltungsmöglichkeiten 
bzw. Pflegevereinbarungen stehen die Mitarbeiter des EB SFM gern zur Verfügung. 
 
 
 
Andruscheck 
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